

Lunes 07 de Marzo del 2011

El Financiero Deterioro en el balance de riesgos de la inflación Marcela Ojeda Castilla Lunes, 7 de marzo de 2011 Ante los riesgos para la inflación, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento su tasa de referencia. Al dar a conocer su decisión más reciente de política monetaria, el instituto central alertó: "La abundante liquidez internacional; el mayor ritmo de crecimiento, en particular de las economías emergentes; condiciones climáticas adversas, y los conflictos geopolíticos en Medio Oriente y el norte de África, han derivado en un incremento en los precios de diversas mercancías básicas. P.C. inflación, política monetaria, Banxico Pemex aumentará su gasto por importaciones (Esther Arzate) Analistas advirtieron que los altos precios del petróleo deteriorarán más el patrimonio de Petróleos Mexicanos (Pemex) y acentuarán las pérdidas netas de la paraestatal, porque México importa casi la mitad de las gasolinas que consume y su precio está referenciado al mercado internacional del crudo. El consultor de Marcos y Asociados, Miguel Labardini, consideró que al adquirir el combustible a precios de mercado, Pemex aumentará las erogaciones por concepto de importaciones y registrará mayores pérdidas porque absorbe los subsidios a los combustibles automotrices. El año pasado Pemex importó 47 por ciento de la gasolina que consumió, es decir, casi la mitad de cada litro fue comprado en el extranjero, aunque todavía un año antes ese indicador se ubicaba en 40 por ciento. P.C. PEMEX, importaciones, petróleo Shock petrolero pone en riesgo la recuperación global: Barclays (Viridiana Mendoza Escamilla) Aunque la Reserva Federal (Fed) y el Banco Central Europeo (BCE) han tomado caminos diferentes en términos de política monetaria, el crecimiento económico y la inflación, tanto en Estados Unidos como en la Unión Europea, están en riesgo ante la posibilidad de ver un shock petrolero generado por los disturbios en Medio Oriente. En su reporte de economía global, Barclays Capital explica que el BCE está preocupado mayormente por el aumento de la inflación, mientras que el desempleo parece una prioridad para la Fed. Aun cuando los esfuerzos podrían estar concentrados en estas variantes, la posibilidad de ver desequilibrios en los precios del crudo pone en riesgo la recuperación a nivel global. P.C. petróleo, crecimiento económico, política monetaria Alza semanal de 6.68% en el crudo WTI Clara Zepeda Hurtado La cotización del petróleo Intermedio de Texas (WTI) registró un ascenso semanal de 6.68 por ciento ante la escalada de la violencia en Libia y cerró en 104.42 dólares por barril, lo que supone su precio más alto en dos años y medio. Los contratos de futuros del WTI para entrega en abril se mantuvieron por encima de la cota de cien dólares por barril, después de sumar 6.54 dólares respecto al cierre de la semana previa. De acuerdo con Petróleos Mexicanos, la mezcla mexicana de petróleo se vendió en 103.41 dólares por barril el viernes pasado, rondando niveles no vistos desde septiembre de 2008, logrando una ganancia semanal de 5.86 por ciento P.C. petróleo, WTI, mezcla mexicana, precios Regulación financiera, decisiva para la recuperación Viridiana Mendoza Escamilla Luego de que el viernes iniciara la primera fase de la nueva ronda de test de estrés a la banca europea, la calificadora Fitch Ratings colocó la nota soberana española en perspectiva negativa. La firma argumenta que la recuperación de España todavía permanece débil; además, advierte que el costo final de la reestructuración de las cajas de ahorro podría ser mayor al planeado, pues en total la renovación del sector bancario puede requerir 38 mil millones de euros en un escenario base. El viernes, la Unión Europea celebrará una cumbre extraordinaria para discutir las implicaciones económicas y políticas de los disturbios sociales en Libia, Egipto y Medio Oriente. P.C. Unión Europea, banca europea Pymes trabajan al 60% de capacidad Isabel Becerril Los avances macroeconómicos alcanzados por México en los últimos años continúan sin permear a las pequeñas empresas, que hoy apenas trabajan a 60 por ciento de su capacidad productiva y cuya competitividad es reducida por falta de apoyos crediticios para la modernización de su maquinaria. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló que en estos momentos a su gremio le agobia la falta de ventas, de créditos y los excesivos "trámites que debe cubrir para pagar sus impuestos". P.C. pymes, competitividad, créditos, financiamiento Analfabetismo, por la falta de oportunidades Arturo Robles En 2010 se redujo la tasa de analfabetismo en México; sin embargo, en entidades del sur del país, como Chiapas, Guerrero y Oaxaca, se reportaron las tasas más elevadas, donde 17 de cada cien personas no saben leer ni escribir. Las tasas más bajas se observaron en el Distrito Federal, con 2.1 por ciento, y en Nuevo León, con 2.2, mientras que Coahuila y Baja California tuvieron una proporción de 2.6 por ciento de la población de 15 años y más. Con respecto a esta población, analistas económicos señalaron que en gran medida obedece a la falta de oportunidades laborales, por lo que se ausentan de las actividades académicas para ir a trabajar, la gran mayoría fuera de su estado y del país. P.C. educación, Censo de Población Reforma laboral, en suspenso en la Cámara Zenyazen Flores La reforma laboral está en manos del Partido Revolucionario Institucional, pero la falta de consenso al interior de su fracción parlamentaria en la Cámara de Diputados ha dejado en suspenso la fecha en que será presentada en el pleno para discutirla, dictaminarla y aprobarla antes de que concluya el actual periodo de sesiones. Tan sólo en el PRI en el último año se han acumulado tres iniciativas para modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero ninguna ha sido discutida. En entrevista, el presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara baja, Tereso Medina, aclaró que en este momento ese comité tiene conocimiento de dos "visiones de México" en materia laboral. P.C. reforma laboral Rezago tecnológico en la mayor parte de la industria (Isabel Becerril) México no tendrá crecimiento equilibrado, reestablecimiento de cadenas productivas, generación suficiente de empleos, mejor distribución del ingreso o expansión del mercado interno si no se fortalece a las empresas de menor tamaño, afirma la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Advierte que la revisión de la estrategia de desarrollo, que se dio hace poco más de dos décadas, ante la dinámica de la economía mundial no ha podido ser encauzada para elevar el bienestar de la población. En este tiempo la nación pasó de un régimen autocrático a un sistema político más abierto y competitivo, que aun así no ha logrado llenar importantes vacíos sociales y entre los factores de producción que tradicionalmente había desempeñado el Poder Ejecutivo P.C. tecnología, industria Reforma Señalan rezago de mujeres mexicanas Alma Hernández Ciudad de México (7 marzo 2011).- La mujer en México está rezagada, pues sus empresas tienden a ser más pequeñas que las dirigidas por hombres y sólo 9 por ciento de las direcciones ejecutivas de las grandes empresas basadas en el País

son ocupadas por mujeres, denunció Marinela Servitje, directora general del Papalote Museo del Niño. Previo a la celebración del Día Internacional de la Mujer, agregó que en materia de política se vive la misma situación, pues en México sólo 25 por ciento de estos puestos están ocupados por mujeres, debajo de países como Argentina y Costa Rica, pero por encima de Estados Unidos y Canadá. Por ejemplo, lamentó que a pesar de la llegada de supuestos gobiernos diferentes, haya muy pocas mujeres en sus gabinetes; comparó que mientras el Gobierno en España tiene a siete mujeres como secretarías de Estado, en México sólo haya dos. P.C. género Alertan sobre desmotivación empresarial Verónica Gascón Ciudad de México (7 marzo 2011).- La vocación empresarial en el País está subutilizada y desmotivada debido al deterioro del mercado interno, el crédito inaccesible y políticas sin resultados, advirtió Sergio Cervantes Rodiles, presidente de Canacintra. "Tenemos subutilizada buena parte de la vocación empresarial de México, ya que existe una desmotivación del empresariado por las políticas que se han implantado y por el resultado que han tenido, justo cuando las necesidades de empleo, bienestar, desarrollo regional y combate a la pobreza demandan respuestas sólidas", afirmó al inaugurar la Convención Nacional de Industriales 2011 P.C. empresas, mercado interno, Canacintra Satisface a Banxico plan sobre reservas Ciudad de México (7 marzo 2011).- El Banco de México está satisfecho con un mecanismo de opciones que ha abultado las reservas internacionales, aunque aún no puede despejar dudas sobre si haría cambios al esquema para acelerar la acumulación de divisas, dijo este lunes un subgobernador de la entidad. El Banco Central mexicano coloca desde febrero del año pasado 600 millones de dólares al mes en el mercado cambiario en opciones "put", en un plan diseñado para sumar reservas internacionales como prevención en caso de algún choque económico. P.C. Banxico, reservas internacionales Cotiza dólar en 12.13 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (7 marzo 2011).- La semana inició sin información económica de relevancia, por lo que la moneda mexicana arrancó sin variaciones respecto al cierre del viernes. De esa manera, en las sucursales de Banamex, el dólar de Estados Unidos cotiza a la compra en 11.73 y a la venta en 12.13 pesos. En el mismo sentido, en la terminal aérea de la Ciudad de México, el billete verde opera con estabilidad. Según datos de Consultoría Internacional Banco, la divisa estadounidense se ofrece en 12.05 y se adquiere en 11.20 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Supera oro dls. mil 440; marca récord Reuters Londres, Gran Bretaña (7 marzo 2011).- El oro ascendía al récord por encima de los mil 440 dólares la onza este lunes pues la amenaza de un derrame de la violencia en Medio Oriente y África del Norte impulsaba los precios del petróleo al máximo en dos años y medio y alentaba el atractivo del lingote como refugio seguro. El oro al contado alcanzó un máximo de mil 442.70 dólares la onza y se negociaba a mil 441.55 dólares a las 11:27 horas (GMT), contra mil 431.95 dólares del viernes en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para entrega en abril ascendían 12.50 dólares la onza a mil 441.10 dólares luego de tocar un techo de mil 443.30 dólares. P.C. oro El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184040.html> Promoverán en Europa potencial de México en turismo Con una agenda de trabajo que incluye reuniones con directivos de organizaciones mundiales de turismo, así como con los principales touroperadores de Alemania, la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, realizará una gira de trabajo por Europa. Guevara Manzo estará en Andorra y en Alemania, para promover a México y atraer el mayor número posible de visitantes. La funcionaria federal también participará en el Foro Global de Turismo, organizado por la Organización Mundial del ramo, en Andorra, donde explicará por qué México tiene posibilidades de colocarse entre las primeras cinco potencias del ramo en el mundo. (Notimex) P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71856.html> Lucha migratoria se libra en los estados WASHINGTON/NUEVA YORK (Notimex) — La lucha en favor y en contra de los inmigrantes en Estados Unidos se ha trasladado a los estados, tras el fracaso en lograr una reforma migratoria integral, lo que deja en el limbo a 11 millones de indocumentados. Las actividades incluyen actos de cabildeo en Maryland programados para hoy y una nueva ley de reforma migratoria en Utah aprobada el fin de semana, que incluye elementos de la ley SB1070 contra los indocumentados en Arizona. Helen Melton, de la organización proinmigrante Casa de Maryland, anunció para hoy proselitismo en ese estado, donde legisladores impulsan 29 medidas para negar beneficios a los indocumentados e implementar el sistema E-Verify de verificación electrónica de empleo. P.C. migración, reforma migratoria <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85028.html> Para reactivar a México José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal El incremento de la informalidad, las bajas prestaciones laborales y la pérdida de poder adquisitivo de los salarios constituyen las diversas caras de un mismo problema: el deterioro del trabajo en México. La falta de financiamiento a las pequeñas y medianas empresas, la excesiva canalización de recursos hacia actividades no productivas, las elevadas tasas de interés, la usura y la gran cantidad de recursos privados que se destinan a la compra de la deuda del sector público, representan algunos de los elementos que explican la baja incidencia que el sistema financiero tiene sobre el crecimiento económico. P.C. trabajo informal, salarios, trabajo, financiamiento, sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85038.html> China eleva gasto para callar críticas BEIJING — El gobierno chino anunció mayores inversiones sociales, controles sobre la inflación y medidas para zanjar urgentemente la brecha entre ricos y pobres, por considerar que un alza en el nivel de vida y mejores servicios pueden acallar las crecientes expectativas públicas de cambios. En su informe anual, el primer ministro Wen Jiabao dijo que el gobierno aumentará los gastos en un 12.5% este año, con mayores asignaciones a la educación, creación de empleos, viviendas para gente de bajos ingresos, atención médica, pensiones y otros seguros sociales. Se anticipa que los gastos en policía, tribunales de justicia, fiscales y otros recursos de seguridad interna excederán el presupuesto militar por primera vez en años, aumentando 13.8% a 95 mil millones de dólares. P.C. China, inversiones, gasto, educación, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85036.html> Crece dependencia al petróleo: CEESPA pesar de que las finanzas públicas del país se han visto favorecidas por los altos precios del petróleo, también ha crecido su dependencia al comportamiento de este mercado, por lo que es necesaria una reforma hacendaria integral, urgió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En enero pasado, el precio de la mezcla mexicana mantuvo su tendencia al alza para ubicarse en 84.71 dólares por barril en promedio, por arriba de los 12.49 dólares de igual mes de 2010 y del pronóstico promedio de 65.4 dólares del Programa Económico 2011. Además, la plataforma de exportación aumentó de mil

176 millones de barriles por día, en enero del año pasado, a mil 444 millones en el mismo mes de 2011, lo que significó un alza de 268 mil barriles por día enviados al exterior. P.C. petróleo, finanzas públicas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85037.html>

Enfrentar al mercado global, pide Canacintra Para fortalecer el mercado interno y tener éxito en el actual mundo globalizado es necesario que la capacitación, la tecnología y la infraestructura propicien las condiciones necesarias para que las empresas mexicanas sean competitivas, aseguró la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). El organismo industrial calificó como impostergable asegurar que cada empresa, cualquiera que sea su tamaño, tenga a su alcance la tecnología necesaria para incrementar su productividad y enfrentar exitosamente los grandes retos del mundo contemporáneo. La competitividad reclama la participación de todos, de empresarios, gobierno, trabajadores, sector educativo y bancos, destaca Canacintra en su análisis. P.C. competitividad, tecnología, productividad, empresa, Canacintra <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/07/banxico-satisfecho-plan-reservas>

Banxico satisfecho con plan para reservas Reuters El banco central de México está satisfecho con un mecanismo de opciones que ha abultado las reservas internacionales, aunque aún no puede despejar dudas sobre si haría cambios al esquema para acelerar la acumulación de divisas, dijo este lunes un subgobernador de la entidad. El banco central mexicano coloca desde febrero del año pasado 600 millones de dólares al mes en el mercado cambiario en opciones "put", en un plan diseñado para sumar reservas internacionales como prevención en caso de algún choque económico. Algunos analistas han especulado que el Banco de México (central) podría modificar el mecanismo y elevar el monto de las opciones, pero el subgobernador del banco central Manuel Sánchez declinó abordar el tema en una entrevista con Reuters. P.C. Banxico, reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/06/slim-crece-75-veces-mas-que-pib>

Slim crece 7.5 veces más que el PIB José Luis Caballero Mientras que en el 2010 la economía mexicana creció 5.5%, el conglomerado de empresas lideradas por Carlos Slim lo hizo a una velocidad 7.5 veces superior, aprovechando las sinergias creadas internamente, así como las ventajas que brindan las economías en otras latitudes en el contexto de la globalización. Aunque las acciones colocadas en la Bolsa Mexicana de Valores no son en su totalidad propiedad de Carlos Slim, la evolución y el desempeño de las mismas refleja en conjunto la estrategia aplicada por el empresario más exitoso del país. P.C. empresas, Slim, crecimiento <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/06/crece-confianza-mexico>

Crece la confianza en México Alma Saavedra / El Economista La confianza del consumidor mexicano en febrero pasado se mantuvo en niveles precrisis, al ubicarse en 92.25 puntos con una tasa de crecimiento de 14.42% con respecto al mismo mes del 2010, convirtiéndose en el segundo mayor incremento porcentual desde 15.85% que presentó en octubre del 2010, según datos el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al respecto, el economista senior de Ixe, Luis Flores, comentó: "A pesar de que se ha desacelerado la tendencia del indicador desde octubre del 2010, ésta continúa siendo positiva y creciendo a un buen ritmo". Por otra parte, el analista Carlos González Martínez, de Scotiabank, comentó que los resultados del Índice de Confianza del Consumidor (ICC) "siguen sugiriendo que la favorable evolución del mercado laboral y la expectativa de una mejoría mayor han estimulado la recuperación de los niveles de confianza comparados con los del año pasado". P.C. índice de confianza del consumidor <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/07/inflacion-amenaza-economias-emergentes-trichet>

Inflación, una amenaza a economías emergentes: Trichet Reuters Los bancos centrales del mundo están unidos en tratar de anclar las expectativas de la inflación futura, pero eso no significa que todos lo vayan a hacer de la misma manera, dijeron el lunes autoridades monetarias. Jean-Claude Trichet, que está a la cabeza de las conversaciones en una reunión del Banco de Pagos Internacionales (BIS por su sigla en inglés), comentó que las presiones inflacionarias han aumentado debido a la última escalada de precios del petróleo y que la economía global está lista para un crecimiento relativamente robusto. P.C. inflación, economías emergentes <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/07/japon-mantendra-politica-expansiva-pese-riesgos>

Japón mantendrá política expansiva pese a riesgos Reuters Japón debe haber logrado avances en superar la deflación, pero continúan los riesgos a su economía, dijo un importante funcionario del Banco de Japón, enfatizando que el banco central mantendrá su sesgo político ultraexpansivo. El vicepresidente del Banco de Japón, Hirohide Yamaguchi, dijo que el crecimiento anual de los precios subyacentes al consumidor, la principal medida de precios del banco central, ha retornado a cerca de cero por ciento tras permanecer negativo en casi toda la década pasada, y es probable que pase a positivo. "Pero hay incertidumbres que colocan riesgos en la economía", como la reciente alza de los precios de las materias primas junto con el panorama de las economías de Europa y Estados Unidos, expresó Yamaguchi al parlamento el lunes. P.C. Japón, sistema financiero, deflación <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/04/espana-lanza-plan-economico-empleo>

España lanza plan económico para el empleo AFPEI gobierno español anunció que destinará 3,100 millones de euros a las regiones para ayudar a la búsqueda de empleo y tratar así de reducir la tasa del 20% de la población activa de desempleados en el país, la más alta de la Unión Europea (UE). Los fondos se destinarán a "programas de empleo, itinerarios de inserción sociolaboral y acciones de formación para ocupados y desempleados", "promoción de la actividad económica y fomento del empleo autónomo" e "inserción sociolaboral de personas con discapacidad", explicó el ministerio de Trabajo en un comunicado. P.C. España, empleo, plan económico <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/07/canacintra-pide-revisar-politica-industrial>

Canacintra pide revisar política industrial Notimex El presidente nacional de la Canacintra, Sergio Cervantes Rodiles, pidió una revisión profunda de la estrategia industrial del país y definir una política de largo plazo. En la inauguración de la Convención Nacional de Industriales "Proyecto México, momento de actuar", lamentó que esté subutilizada buena parte de la vocación empresarial del país, debido a la "desmotivación del empresariado por las políticas que se han implementado y por el resultado que han tenido". El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) aseguró que detrás del México moderno hay empresas con enormes potencialidades, pero que están rezagadas por falta de recursos y de apoyos. P.C. Canacintra, empresas, política industrial <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/07/mejora-atractivo-turistico-mexico-wef>

Mejora atractivo turístico de México: WEF Yolanda Morales / El Economista México ha escalado ocho

posiciones desde el reporte anterior en el ranking mundial de Competitividad de viajes y turismo que realiza el Foro Económico Mundial (WEF por su sigla en inglés), para ubicarse en el puesto 43 de un universo de 134 países. Con este brinco en el ranking mundial de los sitios más atractivos para el turismo, México se ubica en el sitio 4 de la región, esto tras rebasar a Costa Rica y Brasil y apenas debajo del líder local, Barbados, que ocupa el sitio 28 de la lista mundial. La mejora de México es destacada por los expertos en el sector del WEF, debido a “la impresionante campaña publicitaria que realizó para impulsar la atención mundial a sus vastos recursos naturales y reservas culturales”. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2011/03/07/suiza-mas-atractivo-desarrollo-turistico> Suiza, el más atractivo para el desarrollo turístico Suiza, Alemania y Francia tienen los entornos más atractivos para el desarrollo de la industria de viajes y turismo, de acuerdo con el cuarto Informe de Competitividad de la Industria de Viajes y Turismo. El informe, basado en el análisis de 139 economías de todo el mundo y presentado hoy por el Foro Económico Mundial, señala que los otros siete países incluidos en los 10 mejores puestos son: Austria, Suecia, Reino Unido, Estados Unidos, Canadá, España y Singapur. En el Principado de Andorra, país situado entre España y Francia con apenas 80 mil habitantes, se celebra desde la víspera el Foro Global de Turismo de Andorra 2011 'Construcción de nuevos modelos para el crecimiento turístico: competitividad y responsabilidad'. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/07/insuficientes-apoyos-a-empresarios-para-incentivar-desarrollo-canacindra> Insuficientes, apoyos a empresarios para incentivar desarrollo: Canacindra Juan Carlos Miranda, enviado Querétaro, Qro. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Sergio Cervantes Rodiles, sostuvo que las políticas gubernamentales de apoyo a los empresarios han resultado insuficientes para incentivar el desarrollo nacional e incluso, han desmotivado al empresariado por sus escasos resultados. “Tenemos subutilizada buena parte de la vocación empresarial de México, ya que existe una desmotivación del empresario por las políticas que se han implantado y por el resultado que han tenido, justo cuando las necesidades de empleo, bienestar, desarrollo regional y combate a la pobreza, demandan respuestas sólidas”, dijo durante la inauguración de la Convención Nacional de Industriales 2011. P.C. Canacindra, empresas, desarrollo, financiamiento <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/07/dolar-se-cotiza-en-12-13-pesos-a-la-venta-y-11-73-a-la-compra-en-bancos> Dólar se cotiza en 12.13 pesos a la venta y 11.73 a la compra en bancos México, DF. Esta mañana de lunes, el dólar libre se cotiza en 12.13 pesos en sucursales bancarias de la capital mexicana, al igual que el viernes pasado; mientras que el precio a la compra es de 11.73 pesos. Por su parte, la moneda europea también se mantuvo en 16.95 pesos y el yen se vende en 0.149 pesos por unidad. El tipo de cambio para solventar obligaciones en moneda extranjera, pagaderas en la República Mexicana es de 12.0064 pesos, de acuerdo con información del Banco de México. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/07/se-cotiza-brent-en-116-96-dolares-sube-99-centavos> Se cotiza Brent en 116.96 dólares; sube 99 centavos Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotizaba en 116.96 dólares al inicio de la sesión de hoy lunes (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 99 centavos de dólar (0.85 por ciento) respecto al cierre del viernes, de 115.97 dólares por barril. P.C. Brent, crudo, petróleo, precios The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/03/07/skepticism-on-hollowing-out/?ref=economy> Middle-Wage Workers and the Recession By DAVID LEONHARDT David Autor, an M.I.T. economist who has done excellent research on the labor market, has been the focus of blogosphere discussion lately. Tyler Cowen says he deserves much more attention than he gets. Paul Krugman discussed his work in a blog post and column. Michael Luo featured Mr. Autor’s work in a Times article last summer. The very brief version of Mr. Autor’s argument is that the middle of the American job market is being hollowed out. As he wrote in a recent paper: the structure of job opportunities in the United States has sharply polarized over the past two decades, with expanding job opportunities in both high-skill, high-wage occupations and low-skill, low-wage occupations, coupled with contracting opportunities in middle-wage, middle-skill white-collar and blue-collar jobs. Concretely, employment and earnings are rising in both high-education professional, technical, and managerial occupations and, since the late 1980s, in low-education food service, personal care, and protective service occupations. Conversely, job opportunities are declining in both middle-skill, white-collar clerical, administrative, and sales occupations and in middle-skill, blue-collar production, craft, and operative occupations. P.C. empleo, salarios <http://www.nytimes.com/2011/03/07/business/global/07euro.html?ref=economy> German Groups Urge Hard Rules for Euro Zone By REUTERS BERLIN (Reuters) — Germany’s main business lobbies on Sunday called on countries sharing the euro currency to adopt tough rules on fiscal discipline at a summit meeting on Friday aimed at sorting out Europe’s debt crisis. In an open letter to euro zone leaders, the chiefs of four industry associations urged countries to adopt the German proposals. “We thus support the government’s proposals for solid budgets and competitive European economies,” they wrote. “Collectivizing debt — as is being debated — would on the contrary overburden strong states and weaken Europe.” Germany, with the backing of France, wants euro zone countries to make a competitiveness pact at the meeting in Brussels in exchange for increasing the scope and capacity of an emergency bailout fund. P.C. zona euro, sistema financiero El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/precio/carburante/subes/consumo/baja/elpepueco/20110307elpepueco_9/Te s Si el precio del carburante sube, el consumo baja EL PAÍS - Madrid - 07/03/2011 La solución para reducir el uso de los carburantes pasa por un aumento de su precio. Por lo menos, esa es una de las conclusiones a las que ha llegado el estudio de la OCDE: Hábitos verdes en casa. Si los precios de los carburantes vivieran una supuesta subida de un 20%, el consumo se reduciría entre un 7 y un 8%, según este documento. El uso del transporte público es otro de los puntos que estudia este informe, que recoge que el 35% de los encuestados lo utilizaría más si bajara el precio. No solo de dinero habla este documento. Así, el uso de este tipo de transporte también se incrementaría si fueran más cercanos a los ciudadanos. Los factores de rapidez y la facilidad de acceso a los mismos son las características que se citan en todos los países encuestados como clave para su uso; mientras que en algunos hay otras que aseguran deberían

mejorarse para que se produzca un incremento del transporte público. Es el caso de la seguridad en México o la comodidad en la República Checa. P.C. medio ambiente, OCDE

[http://www.elpais.com/articulo/economia/riesgo/recesion/vuelve/Espana/mientras/petroleo/dispara/elpepueco/20110307elpepueco_4/TesEl riesgo de recesión vuelve a España mientras el petróleo se dispara](http://www.elpais.com/articulo/economia/riesgo/recesion/vuelve/Espana/mientras/petroleo/dispara/elpepueco/20110307elpepueco_4/TesEl%20riesgo%20de%20recesion%20vuelve%20a%20Espana%20mientras%20el%20petroleo%20se%20dispara)ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 07/03/2011 La gasolina nunca ha estado tan cara y los tipos de interés vuelven a subir, lo que encarece las hipotecas. El primer balance del repunte del petróleo para las familias españolas deja poco margen a la interpretación. La gasolina nunca ha estado tan cara y los tipos de interés vuelven a subir, lo que encarece las hipotecas. El primer balance del repunte del petróleo para las familias españolas deja poco margen a la interpretación. Las repercusiones en el mercado de crudo de las revueltas norteafricanas, focalizadas ahora en Libia, tampoco son halagüeñas para una economía como la española que importa el 80% de la energía que consume. Menos aún cuando esa subida del petróleo se cruza con una recuperación anémica, incapaz de bajar la tasa de paro del 20%. Los expertos dan por hecho que si la crisis libia se extiende a otros países productores, la recesión (dos trimestres seguidos con crecimiento negativo), apenas olvidada, volverá a hacer acto de presencia. P.C. petróleo, recesión

[http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/fiscal/administraciones/publicas/riesgo/cumplir/objetivos/2011/elpepueco/20110307elpepueco_6/TesEl déficit fiscal de las administraciones públicas es un riesgo para cumplir los objetivos de 2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/fiscal/administraciones/publicas/riesgo/cumplir/objetivos/2011/elpepueco/20110307elpepueco_6/TesEl%20deficit%20fiscal%20de%20las%20administraciones%20p%C3%BAblicas%20es%20un%20riesgo%20para%20cumplir%20los%20objetivos%20de%202011)EL PAÍS - Madrid - 07/03/2011 Para conseguir los objetivos marcados en 2011 conlleva cumplir con la reducción del déficit, tanto del Gobierno como de las comunidades autónomas. Un descenso que este año debe ser mayor que el registrado el año pasado, según el último estudio del Observatorio Económico de BBVA. En 2010, el déficit del conjunto de administraciones públicas se elevó a 98.227 millones de euros, lo que en términos del PIB representa un 9,24%. Una media que no hace justicia a la administración central, que ha concentrado el mayor ajuste fiscal al situar el déficit casi un punto porcentual por debajo de su objetivo, un -4,97% del PIB frente al objetivo marcado de -5,9%. Unos buenos resultados que se deben en parte, según los datos del estudio, al aumento de los ingresos no financieros por la subida del IVA. Mientras que las medidas de contención del gasto se han basado, sobre todo, en el recorte de gasto de inversión, un 18% menor que el año anterior. P.C. déficit fiscal

[http://www.elpais.com/articulo/economia/UGT/crea/arriesgado/ligar/salarios/productividad/elpepueco/20110307elpepueco_1/TesUGT cree arriesgado ligar salarios y productividad](http://www.elpais.com/articulo/economia/UGT/crea/arriesgado/ligar/salarios/productividad/elpepueco/20110307elpepueco_1/TesUGT%20crea%20arriesgado%20ligar%20salarios%20y%20productividad)EL PAÍS - Madrid - 07/03/2011 La propuesta alemana de ligar los salarios a la productividad es "claramente arriesgada". El sindicato UGT publicó ayer un informe para rebatir la idea, cada vez más respaldada, de que la productividad debería sustituir a la inflación como referencia en la revalorización de salarios. "Cuesta creer que los empresarios prefieran que las subidas salariales sean mayores en las etapas recesivas del ciclo que en las expansivas", asegura el texto. Ese escepticismo se fundamenta en el carácter contracíclico que presenta la productividad en España. En épocas de contracción como la actual, este indicador -recoge la cantidad de producto que saca adelante cada empleado- crece mucho. El motivo es que el empleo cae con más fuerza que la producción en épocas de recesión, por lo que adecuar los sueldos a la productividad obligaría a las empresas a subirlos. En cambio, en épocas de bonanza, más propicias a las mejoras salariales, deberían permanecer más estables. P.C. salarios, productividad, inflación